

Les professionnels sur la rive



Dimanche 10 février : 5ième dimanche du temps de l'Eglise

Trop émerveillés par le résultat, nous sommes aveuglés par le miracle négligeant l'environnement ! L'environnement c'est la rive : ce jour-là, sur le bord de l'eau, il y a des pêcheurs professionnels attelés à ranger leurs filets ! Il y a Jésus en prise avec une foule qui le presse !

Voici donc deux mondes côté à côté sur la même rive, chacun avec son soucis son impératif ! Le parallèle de deux mondes, nous le connaissons que trop bien en notre société : nous pouvons vivre, sans regarder dans le jardin de l'autre, enfermés sur nos questions, nos soucis, notre bien-être ! oh qu'il est délicat d'inviter l'autre en lui disant « Viens vivre ma Vie (un peu) ! »

Il y a des écarts que nous voulons garder comme zone de distance, de sécurité !

Ce jour-là, sur le bord de l'eau, sur la rive, il y a des professionnels de la pêche aguerris aux vents du large ! Mais la pêche de nuit a été infructueuse !

Il y a aussi Jésus un professionnel en communication et spécialiste en acoustique qui se met en retrait de la foule sur une barque pour être bien vu et entendu par l'amplification de la surface de l'eau ! Mais où est la parole ? Qui peut dire le contenu de son message ? Personne ! Silence !

Nous voici devant des acteurs en difficultés.

Jésus a du mal à faire retentir sa parole.

Les pêcheurs sont découragés, fatigués, non seulement la pêche a été mauvaise mais les filets sont à réparer et préparer la prochaine sortie qui pourrait s'avérer toute aussi imprudente !

Nous connaissons tous l'échec, le découragement devant un projet qui n'arrive pas à mobiliser, devant un monde figé, des rendez-vous manqués...

Parfois même l'échec pastoral menace la vie des communautés chrétiennes !

Nous pouvons aussi penser que le comportement de Jésus vis-à-vis des pêcheurs, est cruel, qu'il manque de tact et d'amour : intervenant dans leur univers désenchanté pour solliciter Pierre, pour qu'il transforme sa barque en podium sonorisé !

Pierre demeure là au fond de la barque pendant que Jésus parle, sans réagir à la parole !

Mais si en définitive Jésus ne faisait que pousser au dépassement du découragement ?

S'il offrait une parole certes peu mémorisable mais suffisamment efficace pour calmer, soigner, redonner plus qu'un message : une présence, une chaleur, et en fait redonner du cœur à l'ouvrage ? Et ça vaut le coup : avec 2 barques archipélines débordantes, contraste saisissant avec la pêche ratée de la nuit ?

Voilà Jésus qui veut attirer notre attention sur la manière dont la Parole chemine dans le cœur fatigué de l'homme, pour l'amener à découvrir que Dieu n'est pas indifférent à sa situation et qu'il a vraiment de l'importance aux yeux de Dieu.

Alors oui « Avance au large » « Avance en profondeur » dans la prière : l'Esprit réveille en toi tes fibres d'enfant de Dieu.

« N'aie pas peur » de creuser ton désir au plus profond de toi !

« N'aie pas peur » d'avancer en profondeur dans la rencontre de l'autre, découvre son visage et accueille son regard - comme Jésus à chaque moment « regardait l'autre et l'aimait ! »

Évangile

« Laissant tout, ils le suivirent » (Lc 5, 1-11)

Alléluia. Alléluia.

**« Venez à ma suite, dit le Seigneur,
et je vous ferai pêcheurs d'hommes. »**

Alléluia. (Mt 4, 19)

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

**En ce temps-là,
la foule se pressait autour de Jésus
pour écouter la parole de Dieu,
tandis qu'il se tenait au bord du lac de Génésareth.**

**Il vit deux barques qui se trouvaient au bord du lac ;
les pêcheurs en étaient descendus
et lavaient leurs filets.**

**Jésus monta dans une des barques qui appartenait à Simon,
et lui demanda de s'écartier un peu du rivage.
Puis il s'assit et, de la barque, il enseignait les foules.**

**Quand il eut fini de parler,
il dit à Simon :
« Avance au large,
et jetez vos filets pour la pêche. »**

**Simon lui répondit :
« Maître, nous avons peiné toute la nuit sans rien prendre ;
mais, sur ta parole, je vais jeter les filets. »**

**Et l'ayant fait,
ils capturèrent une telle quantité de poissons
que leurs filets allaient se déchirer.**

**Ils firent signe à leurs compagnons de l'autre barque
de venir les aider.**

**Ceux-ci vinrent,
et ils remplirent les deux barques,
à tel point qu'elles enfonçaient.**

**à cette vue, Simon-Pierre tomba aux genoux de Jésus,
en disant :
« Éloigne-toi de moi, Seigneur,
car je suis un homme pécheur. »**

**En effet, un grand effroi l'avait saisi,
lui et tous ceux qui étaient avec lui,
devant la quantité de poissons qu'ils avaient pêchés ;**

**et de même Jacques et Jean, fils de Zébédée,
les associés de Simon.**

**Jésus dit à Simon :
« Sois sans crainte,
désormais ce sont des hommes que tu prendras. »**

**Alors ils ramenèrent les barques au rivage
et, laissant tout, ils le suivirent.**

Dimanche 10 Fevrier 2019